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El Presidente: 'Siendo las 08: 03 minutos se da .in.ici.o.
a la sesi6n'del dia viernes 17 de octubre del 2014.'

El, Secretario: Muy buenbs dias sefto~ ~residente, se
hace el, primer Llamado a lista, Senor, presidente
tres honorables concejales contestaroh al primer
llamado a lista.

El Presidente:, No hab.ierido qu6rum decisorio sirvase
hacer el segundo llamado en 20 minutds.

La Presidenta': 'Senor secretari6 por favor cumplidos
los veinte minutos para e1 llamado a lista por favor
hacerlo.

,El Secretario: ,Segundo llamado a
concejal~s, senora presidenta

,concej ales contestaron el 11amado
qu6rum.

lista honoiables
siete honorables
aLi sta si n haber

La Presidenta: No habiendo qu6rum decisorio hacer'el
tercero y 61timo llamado aliita en 20 minutos;

Ei Presidente': Senor secretario cump Ii dos los 20
rninut.o s por .favo r hacer e1 tercer llamado a lista,
no estando el sefi6r secretarto se nombra el concejal
a doc al honorable, concej al DIONISIO CARP-ERO seftor
concejal por favor hacer el t~rcer llamado a lista.

, CONCEJAL DIONICIO CARRERO CORREA: Buenos dias
honorables concej ales, acepto el secretario que me

'ofrece 01 senor presidente Doctor EDGAR SUAREZ,
,tercer llamado a lista, $enor presidente tre~e
honorables concejal~~ c6ntestaron el llamado a li~ta
habiendo qu6ru~ decisorio.

El President,e:' Habiendo quorum, decisorio Lc
agrad.ecemos al concej al Dionisio haber representado
al secretario como secretario 'a'doc, sirvase senor
secretario darle lectura al orden del dia.

El Secretar~o:
ORDEN DEL DIA.

1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM.
2. - LECTURA DISCUCION Y APROBACIOlif DEL ORDEN DEL
, "

DIA.
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El secretario:
PROPOSICIONES.

Quinto punto, LECTURA DE

El Presi<;iente: Hay p.r opo s i c.i.one s ?

El Secretario:
proposicion.

Si senor presidente hay una

El Pr'esidente: Proposiciones existentes y radicadas.

El Secretario: ·Proposicion: Citar a~ Secretario de
Infraestructur~, Secretaria ·de Salud, ·oficina de
Cest i on del:riesgo, Pe.rsoriero Municipal, rector de'
La Escuela Normal, Superior de Bucararnanga, gerente
de. EMPAS para que resp6ndan e1 siguiente
cuestionario.:

1.N~mero de alumriosque tiene.la escuela.normal y
cuantos en'cada grado, edades promedio i cu&l,es
la.cobertura para·el proximo ano.

2.Estado actual en que se encuentra la aulas de la
Escuela Nor~al Superior.

3.Que estud.ios t.ecni cos y/o consul.tori as ha··
contratado la administracion ~unicipal para
conocer el .estado real de las instalaciones de
la E$cuela Normal Superior,senalando el monto y
tiempo de ejecucion.

,4.Cuarrtas aulas de. la instit.uci.on escueLa Normal
se afectaron con las fuertes lluvias ,que han
.caido en la ciudad, que med.l.das "se han. tornado
pata evitai ,nuevas,situaciones por invierno.

5.Que ·problernasde salubridad se han presentado
que afecten a los alurnnos y profesores de la
instituciori,a raiz de la hurnedaden las aulas de
clase y que acciones ha t.omado la adrriinistraci6n·
para prevenir posibles enfermedad~s erilos ninos
y profesores.

6.A cu&nto asciende los din~ros camprametidas par
la ley 21 para, la infraestructura para es'cucLa
Normal Superior en que se van a destinar y ~u&l
es e1 estado de la inversion de estos recurso$.
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3 . - HIMNO DE LA CIUOAD DE BUCARAMANGA.
4.- LECTURA DISCUCION Y APROBACION DE ACTAS.
5.- INFORME DE GESTION DEL SEGUNDO TRIMESTRE DEL ANO

2014, DIRECTOR GENERAL CAJA DE. PREVESION SOCIAL
DE 'BUCARAMANGA' DOCTOR JOSE GABRIEL, JAIMES
RODRIGUEZ,. ,

6. - LECTURA DE COMuNICACIONES.'
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Ha sido leido el orden del dia Seftorpresidente.

El. Presidente: Leido el. orden del .dia .10 aprueban
los honorables corice j a)es, tiene la paLab.ra La
conceja19 CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO.

INTERVENCION DE .LA HONORABLE CONCEJALA CARMEN LUCIA
AGREDO. ACEVEDO: Si' seftor ,presidente, es para
scli cit ar la rnod.i f i cac.ion del orden del dia, para
que pasen proposiciones en este punLo y luego cI
inforrne de ge~ti6n del ger~nte de la Caja do
Previsi6n.

El Pre'sidente : Leido el
poI'
la

orden deI .diacon La
la concejala CARMEN
.aprueban honorables

·~odificaci6n presen~ada
LUCIA A.GREDO ACEVEDO

. '1 ?conceJa es.

El Secretario: ha sLdo aprobado el orden del dia con
la rnodificaci6n seftorpresidente~

El' Presidente: Continue senor secretario con e1
orden dei dia.'

El Secretario: Tercer Punto HIMNO DE ·LI'lCILJDAD.DE
BUCARAMANGA.

El Presidente: Continue senor secretario.

El,Secretario: Cuarto punto· LECTURA 'DISCUCI6N Y
APROBACI6N DE ACTAS~

El Presidente: Hay actas para aprobaci6n senor
secretario?

El Secretario: No sefiorpresidente

El Presidente': Se·designa el .acta del dia de hoy a
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7.CuaL es el ri esqo que corre La infraestructura
fisi~a de la escue1a Normal por l~ construccion
del intercambiado~ meson de los b66aios.

8.Qu~ plan de contingencia' se tiene previ~~o
.mientras se' adelantan las obras· de arreglo, de
las inst~lacioneS de la escuela normal y'la
construoci ori del intercambiador del meson de,
los b6caros.

10. El gobierno' a, trav~s del Ministerio d6
EduoacLon ha planteado la j ornada uni.oa se :ha
estudiado .La posibilidad de implementa-r en' la
'institucion escuela Normal 'Superior ,de
Bucaramanga proposiclon piesentada' por la. .' ..
honorable conceja1a CA~MEN LUCIA AGREDO ACEVEDO. '

9.Cual.es son las recomendaciones que han side
impartidas'p~r 1a oficina de g~stion del riesgo
de la Alcaldia frente a la emergencia que se ha
presentado ,en la in~tit~ci6n escuela Normal
Superior.

Leida la proposicion senor pre~ident~.

El Presidente: Leida la proposLci on presentada La '.
,aprueban horiorablesconcejales?

El Secretario: Ha side aprobada la proposicion senor
Presidente.

El Pre$idente: Contin6e senor secretario.

El Secretario:
COMUNICACIONES.

Sexto punto LECTURA DE

El Presidente': Hay comunicaciones?

El Secretario: 'No senor presidente.

El Presidente: Contin6e senor secretario'.

,El Secretario: S~pt~mo punto INFORME DE,GESTI6N DEL
SEGUNDOTRIMESTRE DEL ANO'2014, DIRECTOR GENERAL,CAJA
DE PREVESIONSOCIAL' DE BUCARAMANGA DOCTOR JOSE
GABRIEL JAIMES RODRIGUEZ.
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El· Presidente: La presidencia saluda al Doctor·JOSE
GABRIEL .JAIMES RODRIGUEZ· para que rinda ante l.a
plenaria del Concej0 el informe .de gesti6n' del
segundo trimestre del ario 2014 siguiendo .los
Lineamient.oa del plan, de desarrollo, tiene la
palabra Ie doctor JOSE,GABRIEL JAIMES,RODRIGUEZ.

La presidencia ,Ie solicit.a a Los presente silencio
en el recinto, por favor guardar silencio para
~scuchar la exposici6n del doctor JOSE GABRIEL
JAIMES RODRIGUEZ, continue Doctor.

. INTERVENCION DEL DIRECTOR DE LA C~JA DE PREVESION
DOCTOR JOSE GABRIEL JAIMES RODRIGUEZ: Muchas gracias
senor presidente, m~y buenos dia~ a 'usted y a todos
los honorables conoe j aLes, me permito presentar e1
informe ~e gesti6n a 30 de septiemb~e d~l 2014, este
iepito ya 10 habia presentado es nues~ro nuevo logo,
nue~tra nueva fra~e, innovamos para mejorar· y de
verdad que hemos innovado muchisimo, hemos mejorado
muchisimo, nuestra entidad estA preparada' para
enfrentar cualqu~er reto que se nos presente a
futuro, en cuanto a las .cesantias t.enemcs un total
de cesantias parciales de $2.342~OOO millones de
pesos que corresponde a un 99.15% Y unas ce sant i as ".
definitivas de 196, esas cesantias nuestros filiados
las han utilizado para levantar' sus grav§menes

. hi.por.eceri.os compra de vivienda, estudios y reforma
de vivi erida.

El Pr'esidente: La presidencia Le.solicita nuevamerrte
a los presentes guardar .si Lerici.oen eI-. recinto.

INTERVENCION DEL DIRECTOR DE LA CAJA DE PREVESION
DOCTOR JO,SE GABRIEL JAIMES' RODRIGUEZ: Si miramos .oI
grAfico ahi est~n establecidos cada uno de los
anteriores formas que ~iden las cesantias, aqui
rnlrarnos el. porceritaje de 'participaci6n de los
aportes para ese total del 100% e1 Municipio de
Bucaramanga es el que mayor aporta con un 47.11%,
birecci6n de TrAnsito can un casi un 34% de los
portes a cesantia~, en el grafico numero 3 1a
distribuci6riporcentual ~e los afiliados que tertemoi
en esle momento el municipio de Buc~ramanga' cuenta
con mas a menos uri 45%, Direcci6n de Transito un

, ,

34.5% y Bomberos con un 13.21%.La gesti6n
contractual hasta el 30 de .septiembre pues se· han
realizado 32 contratos entre prestaci6n de.
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servicios, eLabor a.ci.on de estamp i ll.es, ,publicidad,
nuevos sistemas de informacion, las auditorias de
Icontec, man t.enimi.ento y" actual.Lzaci.on de los
sistemas, bienestar social, los. sequros de. la.
entidad, pagina web, gestion. documental,
adquisiciones y el 'trasLado de las oficinas,' en .esa
~estion ',contractual, en 10 que tiene' que ver con
archivo con gestion documental y archivo se esta
haciendo una depuracion y diagnostico a los
documentos en este prime~ semestre se· hizo un
contra to ,que tenia esa depuracion y' di aqrio st i.co de
todo los documentos la' caja cuenta con unos
inmuebles en la Ciudadela Re~l de Minas dos locales
donde se encuerrtra todo nuestro archivo ..y se. hizo
esa .depu raci on alia, se actualizaron las tablas de,'
r.etenc:ion documental y se aproba ron las' tablas de
valoiacion documental desde 1938 que fue nuestra
creacion 'hasta el 2004, 'en ,esta seg0rida ,fase estamos

'en la planeacion, ,impl~~entacion y ejecucion del
plan institucional de' archivos integral que ~e
cbnoce con el nombr~ de' Pinar, es es una metodolo~ia
disefia~a por e1 archivo general de la,nacion, es una
obIi qaci.on, todas 'las entidades est.atales estcin,en
La .obli.qacicn de .i.mpLemen tar este p'lan nacional de
archivos, que, co~tiene ese pinar? un programa de
gestion documerttal, tiene un pinyotar que es el
proyecto de intervencion· y orqan i zac.i.onteori i.c a deL
~rchivo y tien~ un PPD que es el p~oyecto de
di.qi taLizaci.on documental aLl.a tenemos que llegar,
nosotros contamos en ese archi vo de ciudadela con
mas de un mi.Ll.onde folios y tenemos que lleg.ar a

,~sa digitalizacion de todos esos' documeritos; hay un
segundo tema que e's La :mode rni zacLon de la plant-a
surge de',la necesidad. de adecuarse a los importantes
avances administrati vos y a todos los camb i.os que' ha
sufrido la gestion p6blica para enfrentar nueVos
desafiOs, nosotros estamos en estos momentos
preparadds para enfrentar esos nuevos desafios,en
esa ~odernizacion se hizb un estudio de toda la
norrnat i.vidad que rodea la caja desde su creaci6n
tanto las normas nuestras locales ,como las
nacionales que nos cobijan, se hizo un e~tudio de la,
organigrama 'los proc.esos de La pIanta de personal eL
sistcma de qest.Lon de la calidad, la parte
financiera, la parte tecnologica con la que cuenta
l~ caja y las cargas de trabajo de cada uno de los
func i onari os, la conclusion de este estudio es que
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que son' la· aubdi recci on juridica, la aubdirecci on
administrativa, un.profesiohal· universitario paTa
at~nci6n a la ciudadani~~ un contador y un ~ngeni~ro
de sistemas y un t~cnico administrati~o.

Es'te que ha si.do un tema bien interesante en los
uLtimos t.Lempos que es el tras-lado de las oficinas
porque ocurre este traslado de las oficinas?
realmente nosotros est§bamos ubicados en.un espacio
muy reducido para el personal tanto de ~lanta como:
contratistaS, necesit~mos m&s 0 menos unos 20
puestos de trabajo' y en el sitio donde nos
enoont.ra.barnos pues habia no habia •las condiciones

'p~ra eSOi ademas ese sitio no contab~ ni con 1uz, ni
con venti1aci6n natural, ahi en es.e sitio estaban
ubicados' los pozos de aguas hervidas de todo el
edificio y aunque uno no 10 siritiera ~ues. el
desprendimiento de gases ·t6xicos como el metano iban
minando la salad de los trabajad6res, en alguna.
oportunid~d que hubo un diluvio.aqui en la ciudad de·
Bucaramanga, 'hubo una gran inundaci6n la caja se
~nund6 y obviamente pues 10 ~ue rebo$a de esos poios
de aguas hervidas no es nada a~radable; 1a ARL
positiva que nosotros. tenemos tambi en .por .sa1ud
ocupacional' habia recomend~do salir de esas
instalaci.ones,en el ario.i.nmedi.atamerrte anterior en
~1 prlmer semestre des~ues de ml posesi6n como
director ~enera1 eri ese prlmer semestr~
absoluta~ente todos ·los furtcionaribs de planta y
contratista estuvimos afectado~ por enfermedades
virales, como med.ico pues tome la decisi6n en un
momento det ermi.nado de hacer una vacunaci6n contra
1a influenza.y esa vacunaci6n la h.ici.rnos extensiva
tambieri aL quinto'piso y algunos funcionarios de la
A1caldia, este ario esa vacuna es s.olamente por un
ario, este ano. repetimos 1a vacunaci6n ampliamos 1a
cobertura no solamente se vacuno a todo ~l personal
de caja de previsi6n, ~e vatuno tambi~n funcionarioi
que estaban en el quinto piso, se vacuno
funci oriari.os y. honorables corice j ales.y' por sol.icitud
de la personeria tambien se hizo una campana de
vacunaci6n contra La influenza ahi e.nLa persoricr i a,
para este traslad~ nosotros estu~imos analizahdo
varios inmuebl~s, entre los inmueble~.municipales el
primer inmueble que visitamos fue el de. la Cra' 27
con calle 33 .donde en aLqun t i.ompo funciono la
Contraloria, .solamente habia La disponibilidad de un
tercer PlSO 0 un local muy pequerio, no en buenas
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c6ndiciories y que ~hi 10 estaban utiliza~do las
personas, que habitan en ese edificio; se cont ernpl.o
~a posibilidad qu~ estAn ub~cadas en la Cra 9C con
calle 45 al lado de donde va llegar el viaducto de
la novena , ,realmente se hi.zo la visi t.a t.ecn i ca a,
e.stas ,casa " nos recuerda La pelicula coLomb.iaria de"
hace 'unos ano s 'la, estrategia del ca.racoL, 10 uni co
que existe en esas casas, que son, cas as muy pequefia s
'son simplemente sus paredes en pe s i.mas condiciones,
no tienep ningun servicio.

Se ~ontemplo t~mbien el antiguo ~dif~cio de'la Caja
de Prevision ,Social Municipal ,donde funciona, eL
Sisberi p.orque en aLqun momenta se, penso que, tele
Buca~aman9a podia,entregar ,ese inmueble al municipio
no se que h'aya pasado con eso, pero la verdad es
que en ese antiguo edifico no hay unas' oficinas que
pudiera servir para el traslado de la caj~ de
prevision, entonces empezamos analizar urios "
inmuebles particulares, en primer lugar un inmueble
que hay en la calle 41 con 10 211, frente 'de la
entrada del parqueadero de la gobernaci6n se' llama
el edificio Ebro, ~s un'edificio pequeno de 4 pisos
la segun~a en la calle 42 can Cta 15 al lado de~la
ferreteria ALDIAy el tercero el' que estA ubicad9 en
La calle 34-.108-29 gue se llama el .ed i.f i cio DELUZ
para poder hicer un, anAlisis y para tamar es~
d~cisi6n; nosbtros ~ue tuvimo~ en cuenta, 'primero
que ~umpliera con' la normatividad' que existe aqui en
Colombia con respecto a los accesos y servicios a
los usuarios e~a,no~matividad nosotros la ,tenemos ~n
la ley 12 del 87, en la reso10cion del Min salud del
85, en la Ley 361 del' 97 .y, obviamente por ser' una:
entidad que e st a dentro de gestion, de calidad pues
no, nos . podemos apartar de esa norma tecnica
colombiana la NTC 4143, ,que nos restimen todas estas
normas? .la accesibilidad a los discapacitados" a las
p~rsonas'de adultos ~~yores y los servicios de ba~os
sanitarios para los usuariosi tambien tuVimos, en
cuenta, la cercania al centro administrativ.o
municipal, el. entorno' donde es t.uvi.er a ubicado esas
oficinas, la' facilidad del transporte para los
usuarios, la 'vi q.iLanci a las 24 horas nosotros
mariej amos aLl a recursos econ6micos, venta de
estampillas que "t i.enen un valor y' ne ce s i,tamos una
vi.qi Lanc.i.a las 24 horas, el costo de los servicios
publ i cos , el canon de arrendamiento y par supuesto
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tuvi~ramos en la adecu~cion de esas'oficina~. En~la
califibacion de cercania al can pues .utilizamos que
10 6alificamos como exc~lente si estab~ a una·cuadra
alied~dor de la alcaldia, bueno ii estaba'~ntre 2 y
5cuadras, regular si estaba entre 6 y 10 cuadras y.
malo si estaba mas de 11 cuadras, 10 mismo el
entorno osea l~ vecindad y la seguridad del sector y
la facilidad de transporte .para los uSuarios 10
calificamos ,tambien como excelente, buerio, regular.y··
mal.o, ,es asi. que podemos concluir en este cuadro la
norm:ativ~dad ,el edificio uno el que esta por detras.

,de' la qoberrracLon no cumple no hay, acceso adecuado
para di scapa.ci t.ados y personas de adultos mayores y
no t i erie servicios ..de .bariospara los' usuarios, 'e1
numero 2 ~l lado de la ferreteria ALOIA. tampoco
cumple, el tercer· edificio que es al frente de' la
~lcaldia si cum:ple,en c0anto 'a la cercania pues el
edificio' detras de la gobernacion' 10 consid~ramos
bueno, eL de la ferreteria ALOIA regular y pues ,el'
que esta cerca a la Alcaldia por obvias razones
excelente.

El servicio de transporte para los usuarlOS en
.t.erm.inos generales para los tres es muy bueno, los
otros evaluaciones analisis que hici~os 10 que tiene

'que ver con la vigilancia, servi ci os:pubIi cos, e1
plan de iriversiones~ esos tipos estan dado~' en
~illones' de pesos, en ciilesde pesos, la v{gilan~ia
en, .e1 primer' edificio no tenia teniamos que
contratar una vigilancia de 24 horas, vigilancia
armada que eso en promedio valdria 6 millones de
pesos para entidad estatal, el de la ferreteria
ALOIA i~~almente, en el que esta frente a la
Alca1dia la vigilancia la tiene el mismo edificio.y
la administraci6n vale$1.200.000,' los servicios
publi.cos detras de la qobernacdon ascendian entre.'
Luz y agua aLr-ededor de $1.200.000 alLi.pues todas
las ofic~nas tenian contadores el~ctricos y de aqua
separados, pues eso incrementa un. p6co mas' los
servicios pubLicos:' 9.1 lade de la ferreteria AIJDIA
se esti.mo que el cost.o de' los' servicios ·publicos
podri a ascende:r;-a'$5.500.000 yo estuve'personalmente
hablando con el' director de' COlpensiones que es:un
edificio esta a una cuadra del 'sector y ellos en
solo serVicio'de energia electtica ~stan cancel~ndo
casi $6. ·000.000 y las caracteristicas del edif i c.io
serian similares,
los equipos, en

con los aires acondicionados yean
el tercer lugar 10 estimado es
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$800.DOO~ e1 canon de arrendamiento por detrAs de la
Gobernaci6n valdria $12.000~000 en el de la
ferreteria ALDIA valdria '$5'.000.000 millories, de
pesos en eL que' esta frente .a la Alcaldia
$14.0,00.000 ~al~res mAs IVA, pues aparontemente ahi
el sequrrdo local 'que es t.a al lado de La ferreteria
ALOIA tendria un,a ventaj a por su valor de canon' de
arrendamiento m~y bajo pero venia un 61timo factor
que eran las inversiones, 6sea que inversi6n. tenia
'que r eaLi zar la caja de p'revi s i.on para lograr ese
traslado .al La . En el edificio que es t a de t r a s de la
gobernaci6n entre todo el amueblamiento, redes y
todo saLdr i.a co st andc- mas '0 menos unos $100.000.000,
en el e'dificio que' hay al lade de la f err et.er.i.a
ALOIA se estim6 en $200.0000.000 tenemos 'ahi las
c;::otizaciones ,y, todo potque estuvimos' al portas. de
abrir' ese proces~ licitatorio alrededor de
$200.000.000, ,porque alli teniamos que no sblamente'
oont r at.ar las, d.iv.i sLories para cada oficina, t.arnbi.eri
cambiar t.ot.aLmente toda .la .r ed electrica, toda' la
red de datos, los aires acondicionados~ 6sea la
inversion er a muy muy grande que aparerytemente de'
pronto contra el canon ,de arrendamiento muy
econ6mico para hacer una inversi6n de ese tamafto en
un inmueble que no es del municipio y que no 'es de
la caja pues seria bastante grave. En el 01timo,pues
lC3:inversi6n creo que no supera los $25.000.000 la
primera inversi6n que se. hizo es la ~decuaci6n en,ei
primer piso de la caja con su seguridad, 'con' su
di vision y vidrio teinplado como caj a que esta del
ocden de' los $17.000.000 y creo que, con $8•000.000
no creo que alcance a eso 10 colocamos en ese valor
pero creo que esta por debajo 10 que es ya la
telefonia la planta telef6nica y las' r ede s , en esta. , .'
decisi6n tambien pedi a al j efe de control interno
que me entregara su dictamen y el jete de control
Lnterrio en su dictamen d.ice 'q'ue se, cumpli6 con las
~tapas precontractual, contractual Y post
contractual que viene cumpliendo su roJ de
sequi.m.ient.o a dicho contrato Y e,sto es, muy
importante, que revi'Sadbs los documentos de.la parte
contratista no se ehcuentra ni~g6n tipo de
Lnhabi l i dad, .eso nos. da tranquilidad, sin embargo
tenemos un control de advertencia' por parte de la
contraloria en este momento es t.a en revisi6n
nuevamente eL contrato y si es necesario hacer una
alguna modificaci6n el contrato S6, hizo por tres
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